

# SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administración de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y  
 Librería católica de Cipriano Albert, Placeta.  
 En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA  
 Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVenga.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras, 15 de Octubre de 1887.

## EL LIBERALISMO JUZGADO POR UN LIBERAL.

I.

Sin duda por especial providencia de Dios está recrudesciendo en estos días el antiguo combate del error que hoy se llama Liberalismo contra la ortodoxia de la Fé católica; y es digno de notar, aunque no nuevo en la historia de la Iglesia, que los más encarnizados enemigos de la verdad conocida son los que más alardean de católicos y religiosos, mientras otros decididamente liberales y revolucionarios van abriendo los ojos á la verdad heridos por la gracia. ¿Será que, no respondiendo los *llamados*, hemos de presenciar una nueva *vocacion de los gentiles*? Tal vez...

Que el liberalismo es pecado lo saben veinte años ha todos los sinceramente católicos; mas por lo visto de nada sirven á los modernos heterodoxos ni las condenaciones del inmortal Pío IX en su famoso Syllabus, ni las posteriores del actual Papa Leon XIII contra el *derecho nuevo*, ni las innumerables amonestaciones episcopales esponiendo y comentando aquellas condenaciones emanadas de la infalibilidad pontificia, ni las más recientes declaraciones de los más altos y competentes tribunales de Roma, ni siquiera la explícita y repetida aprobación de la clara, razonada, metódica y sencilla exposición de la verdad de bida al masquerido y popular de nuestros polemistas.

Un simple acto de la diplomacia pontificia, la más insignificante aclaración sobre aplicaciones concretas, y en fin, cualquier incidente que pueda parecer relacionado con los términos del debate, basta para hacer llegar á las nubes el polvo que levanta el ridículo pataleo de nuestros flamantes sofistas.

No obstante las inauditas procacidades y los sendos artículos que de 15 días acá llenan las columnas de la prensa heterodoxa, jamás había repetido el pueblo fiel con mayor certitud y mas grande entusiasmo que hoy la ya popular y famosa frase que es el grito de guerra en el presente combate: «*El liberalismo es pecado.*»

Si, pues, el pueblo fiel sabe á que atenerse y afirma su fé y la evidencia de la verdad al compás del estrepitoso y ridículo clamoreo del actual bizantinismo, juzgamos más provechoso y oportuno que detenernos en tan infructuosos aspavientos, poner á la vista de los lectores del SEMANARIO los testimonios de caracterizados liberales, que en un solo momento de sinceridad, y con el solo auxilio de la razon y del sentimiento, han descubierto toda la enormidad del peligro en que ha puesto á la sociedad humana el monstruo liberal que hoy se agita en el mundo.

El que va á servir á nuestro intento es el literato y académico D. Pedro Antonio de Alarcon quien despues de trasladarse á Paris con el fin de estudiar en aquel foco de la moderna civilizacion las causas y efectos del actual liberalismo, escribió veinte y cinco años atrás, es decir, antes de la primera condenacion que contra el liberal error lanzó el inolvidable y dulcísimo Pío IX, los siguientes elocuentísimos párrafos:

«Yo había visto, en fin, y analizado detenidamente otras muchas maravillas de la moderna Babilonia; y como ya os he dicho dos veces, lejos de levantar mi ánimo y apaciguar mi corazon aquel espectáculo sorprendente que dá tan alta idea del poder humano, sentía que una honda tristeza se apoderaba de mi ser, y pedía á Dios con todas las fuerzas de mi amor patrio que retrasase para España la hora de su completa civilizacion y sumo poderío, si el poder y la civilizacion han de producir siempre resultados tan asombrosos como los que he tenido el honor de admirar en Francia.

«Y sin embargo, todavía pasé algun tiempo sin darme cuenta de mis propios pensamientos, sin explicármelos, sin atreverme á reconocer su justicia.

«¿Cómo tu,—me decía yo con espanto,—cómo tu que eres hijo de este siglo; que lo has admirado y elogiado tantas veces; que te precias de liberal; que repruebas aquellos tiempos bárbaros y criminales que precedieron á la revolución francesa; que amas al pueblo; que vives de la cultura y por la cultura; que eres libre-pensador; que sabes cuanto mejora al hombre la conciencia de sus actos; que has lamentado el atraso en que se encuentra tu país y que desearias verlo á la cabeza de Europa; cómo reniegas tu de la civilizacion; cómo te disgusta la prosperidad de la Francia, cómo te entristece la libertad y el bienestar del hombre; cómo te asustas; cómo te paras; cómo retrocedes?—Dime, desventurado, ¿te has hecho *neo-católico*?

«Sumido andaba en estas reflexiones, sin atinar con la justificacion de mis sentimientos ni dar con una fórmula que pudiese resumir mis ideas, cuando he aquí que un día la cosa más significativa en apariencia me reveló todo el misterio de mis encontradas sensaciones.

«Era la caída de la tarde. Venía yo de *San Dionisio* de ver las sepulturas de los reyes de Francia, cuando, ya cerca de Paris, me encontré con unos obreros que acompañaban un enorme carro tirado por cuatro bueyes, dentro del cual iba un corpulento árbol entero, con ramas, hojas, raíces y hasta la tierra en que se había criado.—Lo habían arrancado de un bosque, y lo llevaban al jardín de las Tullerías, para que diera sombra á un banco de piedra que estaba muy es-

puesto al sol.

«Este hecho tan sencillo me sumergió de golpe en mis cavilaciones filosóficas.—He aquí, me dije, la soberbia humana. El hombre atenta á la obra de los siglos, á las leyes de la naturaleza, á la voluntad de Dios. El hombre tuerce el cauce de los rios, horada con túneles las montañas y cambia las relaciones de los pueblos. El hombre se hace hoy un mundo artificial, valiéndose de las fuerzas productoras del planeta como de una máquina de vapor. Ese árbol ha tardado cincuenta años en crecer en *Saint-Denis*, y hoy el hombre le obliga á cambiar de sitio, improvisando de esta manera la sombra y la vegetación donde el cielo no las puso. Hé aquí como todo pierde su prestigio natural, su autenticidad sagrada, su genealogía divina. Hé aquí como todo se humaniza, se envilece, se desordena. Andando el tiempo de este modo, ¿en dónde se podrá encontrar una verdad? ¿Qué inspirará respeto? ¿Qué no será farsa? ¿Qué no será mentira? ¿Qué no será cálculo y utilitarismo?

«Cuando en adelante penetre yo en un bosque, en busca de soledad y de misterio, ya no me infundirán veneración los amores de la naturaleza, el afán con que el árbol se agarra á la madre tierra, la piedad con que la cubre de sombra y de frescura, el apoyo y compañía que dá á las flores y á las yerbas silvestres, ni el acuerdo y reciprocidad de beneficios con que viven en sociedad aves y hojas, reptiles y musgos, perfumes y rocios, auras y rumores...—¡No! me diré: todo esto es mentira: todo es invención humana! Vosotros, elementos de vida, no os conocéis ni os amáis; y acaso tu, frondoso árbol que me albergas, eres en este bosque un desterrado como yo, un extranjero solitario, alma en pena perdida en el desierto...

«El árbol trasplantado, proseguí diciéndome, es la industria sustituyendo á la naturaleza; es la razon humana, reemplazando á la razon divina; es la falsificacion, la *contre-façon* de los afectos.—El árbol trasplantado es algo semejante á la corona de flores que se compra hecha en un almacén, y en la cual ha escrito el fabricante: *A mi querido padre... A mi adorado esposo... Al hijo de mi vida... A la madre de mi corazon...* cuya corona y cuyo lamento, y cuyo amor, y cuyas lágrimas, todo producto de la industria, pagado con vil dinero, llevamos á la sepultura de las prendas que perdimos...—El árbol trasplantado es la *Agencia de matrimonios*, mediante la cual y con auxilio de un prospecto, se improvisan el conocimiento, el amor, las conveniencias de los cónyuges. El árbol trasplantado es la fama, es la opinion, es la popularidad que dispensan los periódicos á un tanto la línea; es la legalizacion del vicio en la ley sobre la prostitucion, que

exige tributos á las sacerdotisas de Venus, les dá derechos, les impone obligaciones, las acepta, las reconoce, las sanciona civilmente: es el sufragio universal erigido en ley eterna, en revelacion divina, en fundamento de verdad, origen de todo derecho, de toda gerarquía, de todo poder: es la poblacion sin hogar, la familia que come en la calle, la negacion de la mesa pascual de nuestros mayores, la irreligion local, por decirlo así, el ateísmo de las costumbres.—El árbol trasplantado es la profanacion de la historia, es la humanidad que se desarraiga del seno de Dios, es la tradicion que pierde su prestigio, es el tiempo despojado de su autoridad...

«El árbol trasplantado, exclamé por último, es el hombre trasplantado de los cielos á la tierra.»

Reservamos para otro artículo continuar la exposicion de esta bellísima y elocuente fórmula condenatoria de todo liberalismo salida de la castiza y brillante pluma de uno de nuestros mejores literatos en un momento de lucidez en medio de la fascinacion que enerva y corrompe á tantas inteligencias menos sinceras é independientes que la de nuestro académico, que no llegó, sin embargo, á poner el pié dentro del arca santa que guarda la antigua levadura que ha de regenerar al mundo.

### A los tradicionalistas.

Habiendo llegado á mi conocimiento que varios tradicionalistas han sido invitados á una gira campestre para uno de estos días, diciéndoles que el importe de la misma está ya satisfecho por persona desconocida, ruego á todos los ya invitados y á los que lo sean despues de este aviso, que no olviden los tristes acontecimientos conocidos por «*LA ESCODADA*» y «*MONTALEGRE*».

Debo advertir también á los tradicionalistas del partido de Olot (provincia de Gerona), que ha llegado á mi noticia que un tal Valentí recorre el país reclutando gente, segun dice, por encargo mio; y como quiera que esto es inexacto, doy la voz de alerta para que nadie se deje sorprender.

Ruego á los periódicos tradicionalistas de Cataluña, que trasladen á sus columnas este aviso para que llegue á conocimiento de todos.

El Sub-Delegado general de Cataluña,

Felipe de Sabater.

Hemos recibido el primer número del novel campeón del integrismo el *Semanario de La Bisbal*. Con todo corazon contestamos al saludo que dirige á la prensa, especialmente á la tradicionalista, y gustosos establecemos el cambio. Sale al palenque con bríos y decidido á sostener en el Bajo-Ampurdan desplegada á los cuatro vientos del cielo la bandera de *Dios, Patria y Rey*, única sal

vadora. He ahí en que forma,—al mismo tiempo que consagra anticipadamente su campaña al Rey de reyes y Señor de los señores, el Sagrado Corazon de Jesús,—manifiesta los propósitos que le animan. Bien venido sea, y que el Corazon Deífico le conceda grandes triunfos y le evite todo tropiezo. Dice así en su primera página que está orlada:

AL SAGRADO CORAZON DE JESÚS.

¡Oh CORAZON adorable! Nada bueno saliera de nuestros esfuerzos sin el auxilio de tu inefable misericordia.

Acepta las primicias de esta obra que te hemos consagrado; y en la campaña que á tu sombra inauguramos, sea el recuerdo de tus promesas eficaz lenitivo á nuestras penas y esperanza firme en medio de la contradicción.

Allá, en el corazon de Italia, gime prisionero un venerable anciano CABEZA de tus escogidos: LIBRALE; ROMPE SUS CADENAS.

En tierra extranjera, suspira por la PATRIA QUIEN ha prometido dar leyes según tus preceptos: RESTITÚYELE Á TUS HIJOS.

Abre los ojos de los que te desconocen.

Convierta tu gracia á los que te persiguen.

¡Oh buen JESÚS! SANTIFÍCANOS.

Y si la ambicion, el orgullo ó la vanidad manchasen la pureza de la obra que á tu honor emprendemos... HUMÍLLANOS:

Para que despojados de todo afecto mundano y fiando sólo en tu amorosa PROVIDENCIA, seamos dignos de ver el anhelado triunfo de tu IGLESIA SANTA.

La Redaccion.

El autorizadísimo corresponsal que en Roma tiene el *Correo Catalan*, escribe lo siguiente respecto al forzado regocijo que recientemente se han permitido los mestizos:

Los himnos de triunfo entonados por los católico-liberales ó simplemente liberales de España por la segunda carta de la Sagrada Congregacion del Indice acerca del libro de oro de Monseñor Sardá *El Liberalismo es pecado*, ahora que han podido ser leídos en Roma han suscitado, tanto en la más elevada esfera como en las más modestas, salvo alguna mínima excepcion un sentimiento de... compasion. En efecto, cristianamente no se puede hacer otra cosa que tener una profunda lástima de la ceguedad de ciertos hombres, que, si bien han recibido de Dios ingenio suficiente, voluntariamente luego, por pasion política, se privan del sentido comun hasta obstinarse en ver blanco lo que es negro, y vice-versa.

“La segunda carta de la Sagrada Congregacion del Indice acerca del libro de Monseñor Sardá es una confirmacion, una reiterada confirmacion de que *el liberalismo es pecado*.”

“Si la Congregacion del Indice añade que ella, al proclamar y confirmar la verdad eterna de esta tesis, no ha entendido y no entiendo hacer de ella aplicacion á cada individuo y partido político, es esta la cosa más natural que imaginarse pueda, pues, no atañe á la Congregacion del Indice sentenciar que Ticio, ó Cayo, ó Sempronio, ó el partido político A ó B tiene una doctrina pecaminosa por ser liberal, según enseña la Iglesia.”

“Por otra parte, si bien se considera, el lamentarse, como lo hace la Sagrada Congregacion de que la pasion política en España haya tomado pretexto de su fallo acerca del libro de Monseñor Sardá para tubar las conciencias, esta lamentacion, digo, de la Sagrada Congregacion hiere precisamente á los católico-liberales españoles, los Llanas, los don Damian y compañía, pues de hecho han sido ellos quienes, con sus artículos de periódicos y con la insolente *Exposicion*, han querido llevar un fallo doctrinal del Indice al terreno político español.”

“Así lo entienden aquí eminentes y doctísimos personajes, con quienes he tratado durante estos días de esta cuestion.”

“Otra oportuna observacion que aquí se ha hecho, y que cede en total desventaja y mengua de los señores católico-liberales de España, es la comunidad de júbilo que han manifestado con los liberales ¡masones más unidos en esta circunstancia para dar torcida interpretacion á la carta del Emmo. Cardenal Martinelli. Por eso han hecho perfectamente los periódicos tradicionalistas españoles en recoger y publicar todos los artículos de triunfo (¡pobre triunfo frustrado!) de los periódicos liberales, desde *El Globo* y *El Liberal* á *La Union Católica*.”

“Los católicos españoles, los que son dignos del nombres de católicos *ex integra causa*, estén, pues, tranquilos. Todas las fruslerías de los Llanas y de los Isern serán inútiles para desvirtuar en lo más mínimo el hecho de que la Santa Sede ha declarado y confirmado que EL LIBERALISMO ES PECADO.”

Sobre los sucesos de Ponape, se expresa así una carta dirigida desde Madrid al *Correo Catalan*:

“Parece ser, según la version ministerial que á consecuencia de las predicaciones de ministro protestante M. Deane, se inició cierta tirantez de relaciones entre el gobernador de la isla señor Posadillo y los naturales. Esta tirantez llegó á su *máximum* cuando el señor Posadillo desembarcó un destacamento de 12 hombres, para dominar el espíritu de rebeldía que comenzaba á despuntar entre los indígenas. El resultado de la expedicion no pudo ser más deplorable: aquellos 12 héroes de la obediencia perecieron víctimas del número sin que hayan podido adquirir noticias de su paradero.”

“El día 5 de Julio los indígenas, en abierta rebelion, atacaron nuestra colonia, pereciendo en la refriega el desgraciado señor Posadillo y su secretario: no es cierto que muriese además el médico como en un principio se dijo.”

“Por este desastre, en el que no tiene escasa participacion las predicaciones sediciosas de Mr. Deane, nos pide el Gobierno de los Estados-Unidos una indemnizacion de doce mil duros que forzosamente habremos de satisfacer, si no queremos incurrir en el entredicho de la república Norte-americana, cuya amistad interesa por lo visto á nuestro Gobierno más que el buen nombre de la patria. Y eso que hemos sido los descalabrados: que si hubiéramos tenido la desgracia de lesionar los intereses de aquella nacion, á caso se nos hubiera exigido que vistiéramos cilicio y nos azotáramos con disciplinas para expiar nuestro pecado. ¡Oh el patriotismo de los fusionistas queda esta vez tan alto, como bajo y por los suelos el decoro nacional!”

Dos repúblicas que no tienen nada de liberales:

*Ley número 78, que autoriza al gobierno de Colombia para presentar sus homenajes á Su Santidad Leon XIII.*

El Consejo nacional legislativo decreta:

Artículo único. Queda autorizado el gobierno para ofrecer sus homenajes á Su Santidad Leon XIII con motivo de su Jubileo Sacerdotal. Con tal objeto se consigna la suma de 10,000 pesos, que se sacarán del Tesoro público.

Dada en Bogotá á 17 de Mayo de 1887. El presidente, M. A. Caro.—El vicepresidente, José Maria Rubio Fase.—Secretarios, Manuel Brigard.—Roberto de Narvaez.

*El Nacional*, órgano oficial de la República del Ecuador, publica el proyecto siguiente presentado á la aprobacion del Congreso por el gobierno de aquella República:

«Artículo 1.º El Congreso de la República del Ecuador felicita respetuosamente á Su Santidad el Papa Leon XIII con motivo del quincuagésimo aniversario de su primera Misa.

«El Congreso eleva sus preces al cielo para que sea completa la libertad del Pontífice y se reconozcan y admiren prácticamente los derechos sagrados

que le corresponden como sucesor de San Pedro y como Jefe visible de la Iglesia católica.

»Art. 2.º El Congreso del Ecuador, en su nombre y en el del pueblo á quien representa, renueva la protesta, hecha por la nacion, de permanecer fiel á las enseñanzas de la Santa Sede y en especial á las que se contienen en las Encíclicas *Diuturnum* é *Immortale Dei*.

»Art. 3.º Ha sido votada una cantidad de 50,000 pesetas con el fin de contribuir al honorario que el mundo católico ofrece al Padre Santo el día de sus Bodas de oro por la Misa que Su Santidad celebrará en este aniversario.

*El Nacional* añade que este proyecto ha sido aprobado por el Congreso.

VIAJE DE DON CÁRLOS.

El álbum ofrecido al señor Duque de Madrid en Buenos-Aires por los emigrados carlistas, que es una verdadera joya, contiene varias docenas de fotografías de gran tamaño, reproduciendo las vistas más importantes de la capital de la República Argentina, está encuarnado en finísima piel de Rusia, con la tapa superior chapeada con una gran lámina de oro y plata, y en ella primorosamente cincelada una orla de margaritas. En el centro hay un escudo con las iniciales del inmortal lema *Dios, Patria y Rey*, y la cifra C. VII. La dedicatoria dice así:

“AL SEÑOR DUQUE DE MADRID.

„Señor:

„Los que suscriben, restos leales de vuestras filas unos, admiradores entusiastas otros y defensores decididos todos de la santa causa que vuestra bandera simboliza, créense en el imperioso deber de hacer de algun modo ostensibles los estrechos vínculos de admiracion y afecto que con V. M. los unen.

“Siendo católicos por conviccion, y españoles de nacimiento, somos carlistas por consecuencia. Para nosotros, en el orden religioso, no hay más autoridad que la del mismo Dios, ejercida en el mundo por el magisterio infalible de su Iglesia, ni en el orden político conocemos más soberanía legítima que la que V. M. tan dignamente representa. En religion y en política estas dos supremas autoridades son como los dos únicos polos que determinan y rigen nuestras ideas.

“Amamos la verdad, y la queremos toda entera, porque así se nos debe, sin vacilaciones, amalgamas ni reservas. Jamás admitiremos alianzas con el error, ni pactos con la mentira. Esos maridajes nefandos no producen sino desengaños; son la causa del indiferentismo, y el indiferentismo es la muerte de las sociedades.

“Si hay hombres funestos, que se empeñan en que la debilidad tenga su lustre y el escándalo su gloria, no los envidiaremos nunca la triste celebridad de su criminal empeño. Nosotros, en cambio, no ambicionamos otra gloria que la de confesores invencibles de nuestros símbolos sinceros y de mártires ántes que apóstatas de los principios que profesamos.

“Tales son, Señor, nuestras íntimas convicciones y arraigados sentimientos. Por ellos estamos dispuestos á ir con V. M. hasta donde el deber nos llame, á la cumbre de la gloria ó al abismo del infortunio.

“Dígnese, pues, V. M. aceptar esta humilde y franca protesta de incondicional adhesion á su augusta persona, y cual prenda segura de nuestra lealtad indefectible este pequeño álbum, con las visitas principales de Buenos-Aires, en el que aquella se contiene.

“Pobre cosa es, en verdad, para tan honroso destino, pero, Señor, son carlistas emigrados los que tienen el alto honor de ponerlo á los reales piés de V. M., y si, como lo esperan confiados, merece de vuestra reconocida bondad una acogida favorable, el mérito de aquél quedará centuplicado, y los vehementes deseos de éstos plenamente satisfechos.

“Que el cielo conserve dilatados años la preciosa vida de V. M. y de toda la real familia, y nos conceda á los que de fieles súbditos

vosotros nos preciamos la dicha incomparable de verle, eu dia no lejano, ocupando el trono glorioso de sus mayores.

“Buenos-Aires, Agosto 24 de 1887.”  
(*Siguen las firmas*).

Nuestro augustó Jefe el señor Duque de Madrid, al partir de Buenos-Aires, dirigió á aquellos héroes hermanos nuestros emigrados el siguiente notable manifiesto:

“Á MIS FIELES SOLDADOS EMIGRADOS EN EL URUGUAY Y LA REPÚBLICA ARGENTINA.

“No me es posible separarme de vosotros sin que broten de mis lábios los sentimientos que embargan mi alma. A vuestro lado he revivido estos días en la patria bendita, porque vosotros la llevais en vuestros corazones, como yo en el mio.

“Desde Panamá hasta el estrecho de Magallanes, y desde la Tierra del Fuego hasta el rio de la Plata, he recorrido con respeto y asombro el grandioso teatro de las hazañas de vuestros abuelos. Perpetuadores de aquella raza de gigantes, vosotros manteneis en las repúblicas hispano-americanas el nombre español á la altura que se merece. Allí donde Balboa y Pizarro, Valdivia y Garay dieron al mundo el espectáculo del mayor heroísmo que han visto los siglos, vosotros dais ahora el de la mayor fidelidad que registra la historia.

“Gracias, mis valientes soldados, por los consuelos que os he debido. Por donde quiera que he pasado os he oido citar como personificacion de todas las virtudes tradicionales en nuestro pueblo, constancia, bravura, honradez, nobleza de carácter, religiosidad. Y el corazon me saltaba de orgullo dentro del pecho, recordando que érais los invencibles leones, tantas veces admirados por mí en los campos de batalla.

“No en vano conserva Dios á España esta reserva gloriosa al otro lado de los mares. Vuestra presencia aquí, y el culto que tributais á las tradiciones de vuestros padres bastarían para darme la seguridad de que á de llegar el día de la justicia, si por acaso—lo que nunca sucederá—alguna vez flaquease la fe indomable que abrigo en la restauracion de nuestra Pátria.

“No os digo adios. Espero firmemente veros de nuevo á todos en torno mio. La justicia y la misericordia divina señalarán el día.

“Entre tanto, continuad haciéndoos dignos de la hospitalidad que os dan estos pueblos, generosos y nobles como hermanos que son vuestros, y estad seguros del impeccedero recuerdo que de vosotros lleva

“Vuestro afectísimo,

“CÁRLOS.

“A bordo del vapor *Senegal*, frente á Montevideo, 25 de Agosto de 1887.”

CORREO NACIONAL.

—Según circular de la delegacion de Hacienda inserta en el *Boletín Oficial* de la provincia del día 10, se ha dispuesto que salgan á girar visita los inspectores especiales de la renta del timbre.

—Según datos oficiales, durante el mes de Julio último se exportaron por las aduanas de la península 262,192 kilogramos corcho en planchas, valorados en 125,852 pesetas; y 83,164 millares de tapones que lo fueron en 1.164,296 pesetas.

—De *La Fidelidad Castellana*:

“Segun nuestras noticias ha sido dado de baja en el cuadro de profesores del Seminario Conciliar de S. Jerónimo el Sr. D. Ignacio Artiñano, canónigo magistral de esta Santa metropolitana Iglesia. En lo sucesivo las cátedras de derecho canónico y disciplina eclesiástica, que aquel tenía como cargo de su prebenda, estarán confiadas al ilustrísimo Sr. Dr. D. Cayetano Ramos, Secretario de Cámara del Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo. Con este motivo sabemos de muchos Sres. sacerdotes que han resuelto matricularse en derecho canónico que ha tiempo deseaban cursar.”

—Se intenta dirigir una comision diplomática encaminada á establecer una inteligencia entre las potencias signatarias del convenio de Madrid, para efectuar una ac-

cion comun en Marruecos. Se cree que Inglaterra aprovechará cualquiera ocasion para apoderarse de Tánger.

—Se ha inaugurado en Madrid el Círculo Federal, pronunciando un discurso el Sr. Pi y Margall, que ha sido muy comentado por *El País*.

—El paludismo afortunadamente decrece en Cartagena. —En Murcia se proponen arbitrar recursos para verificar las obras de saneamiento.

—Presúmese que producirá mucho disgusto la cuestion entre la Diputacion provincial y la Audiencia. Esta, sin contar con la venia del señor Gobernador, dispuso que se admitiera al cura Galeote en el Hospital y que se atendiera á sus necesidades. La Diputacion reunióse ayer expresamente, encargando á varios letrados que emitan dictámenes y que se lleve la cuenta de los gastos para pedir su reintegro á la Sala de lo criminal.

—*El País* publica un violento artículo contra los jefes republicanos; dice que estos construyen un ídolo del que huyen, y que si el señor Ruiz Zorrilla realiza la restauracion de la República, su prestigio igualaría al de Wassington ó de Napoleon.

—Coméntanse las conferencias celebradas por los señores Martos y Flourens; éste ha expresado la opinion de que España y Francia deben unirse en la cuestion de Marruecos, y que unidas ejercerán gran influencia en Europa.

CORREO EXTRANJERO.

—Prosiguen en el Vaticano con mucha actividad, bajo la direccion del arquitecto conde Francisco Vespignani los trabajos de la instalacion de la Exposicion Vaticana en el gran patio de la Pigna; y continúan viniendo ofrendas de todas las partes del mundo para el Padre Santo. A propósito de la exposicion Vaticana, se anuncia que está pronto á publicarse en Roma un magnífico periódico del que saldrán unos cuarenta números, dando noticia de la referida Exposicion y acompañando al texto ilustraciones de gran mérito. De este periódico se hará una edicion especial en lengua castellana y en todo igual á la de Roma, por los editores de *La Hormiga de Oro*, que han obtenido la propiedad exclusiva para la publicacion de *La Exposicion Vaticana*, así se titulará el periódico, en lengua castellana para España, sus posesiones de Ultramar y la América meridional donde se hable dicho idioma. *La Exposicion Vaticana* saldrá en Barcelona en los mismos dias que en Roma, con las mismas láminas y con el mismo texto; y además con el aumento de una crónica especial de la parte que España tome en la Exposicion.

BIBLIOGRAFÍA.

El Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona nos ha remitido un pliego conteniendo un escrito de llamamiento al país y al extranjero y varios reglamentos relativos á la anunciada Exposicion universal que ha de inaugurarse en la capital de Cataluña en el próximo mes de Abril. No tenemos hoy espacio para insertar, como se nos pide, dicha proclama que reservamos, si nos es posible para el próximo número, en que pensamos emitir nuestra opinion sobre el asunto de que se trata.

—Con sumo gusto damos cuenta de las notables mejoras que van á verificarse desde Enero próximo en la excelente ilustracion *La Hormiga de Oro*. Según leemos en una circular que se ha repartido profusamente por la administracion de esta católica publicacion, además de mejorar la clase de papel se aumentará notablemente el tamaño de sus páginas; y, por un convenio hecho con la Junta central de Roma para el Jubileo sacerdotal de Leon XIII, recibirán los suscritores á *La Hormiga de Oro* la interesante revista-álbum, espléndidamente ilustrada, traducida al español, que con el título *La Exposicion Vaticana*, publican ilustres y distinguidos católi-

cos italianos. El considerable aumento de gastos de publicacion obliga á la empresa á aumentar el importe de suscripcion, aunque de un modo muy limitado, atendida la importancia de las reformas indicadas. Costará, pues, la anualidad 18 pesetas á los suscritores del *Correo Catalan* y 20 á los que no lo sean.

Gacetas.

**Desde el Jueves se hallan expuestos** en los salones de la casa del Sr. Jordá la multitud de objetos que la Junta de Señoras constituida para la celebracion del Jubileo Sacerdotal de S. S. Leon XIII ha recogido para regalar á nuestro amantísimo Padre. Entre la infinidad de objetos expuestos llaman particularmente la atencion una toalla ricamente bordada con variedad de dibujos entre los que resaltan los escudos de Leon XIII, un rico cáliz de plata dorada, cuatro casullas todas notables, especialmente una por su antigüedad y otra por sus bordados. Figuran tambien en la exposicion multitud de ámitos, lavabos y demás ornamentos para la celebracion de la santa Misa. Nuestra ciudad no ocupará, pues, el último lugar entre las poblaciones de todo el orbe que tantos presentes dedican á S. S., habiéndose recogido tambien una respetable suma en metálico. La exposicion puede ser visitada por todos los católicos que lo deseen, de once á una de la mañana y de tres á cinco de la tarde, hasta el día 16 inclusive.

**El lunes de la próxima semana** debe llegar á nuestra ciudad el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Tours de regreso de su viaje á Gerona, Arenys de Mar, Badalona, Barcelona, Las Corts de Sarriá, Tarragona y otras poblaciones que ha recorrido con el objeto de visitar las Casas-Colegios que las Hermanas Dominicadas de la Presentacion tienen establecidos en ellas. Según hemos leído en los periódicos de Barcelona, Monseñor Meignan ha sido objeto de brillantes recepciones en todos los establecimientos que ha visitado, habiendo sido muy bien recibido y obsequiado en todas partes.

**Entre las aflictivas plagas con que** se vé castigado este desgraciado Ampurdan, merece citarse la polilla que este año está echando á perder los granos de la última cosecha obligando á los esquilados propietarios y cultivadores á venderlos á bajo precio. Graneros hay en que los mas esquisitos cuidados no han podido impedir que el trigo nuevo se viera en pocos dias completamente agusanado. Este es el motivo por que se detiene la anunciada alza en los cereales que están pasando rápidamente á manos del comerciante y del tahonero para transformarlos en harina. Si esto continúa, despues de habernos quedado sin vino y casi sin aceite, nos vamos á quedar sin pan. Dios se apiade de este pobre país, ya que nada puede esperar de los paternales Gobiernos que nos rigen.

**En el número anterior dimos la** voz de alerta respecto á los duros y pesetas falsos con el busto de D. Alfonso, y decíamos que las pesetas eran del año 1879. Hoy podemos añadir que las hay tambien del año 1876, y como aquellas tienen sobre el escudo la corona murada de la época del gobierno provisional.

**Cesó en su publicacion "El Intran-**sigente" de Zaragoza, y al día siguiente vió la luz pública el primer número de *El Integro*, cuyo programa es el mismo que el de aquel. Saludamos con gozo á nuestro querido compañero que, según su expresion, brota de las cenizas del primero para recoger su programa.

**Dias atrás dijo un diario de Bar-**celona que el P. Llanas habia predicado en Santa Coloma de Farnés, y vimos reproducida la noticia en otros periódicos. Podemos asegurar que no es cierta la noticia.

**Leemos en un periódico local que** la Junta del Casino Menestral de esta ciudad proyecta un certamen literario para las próximas ferias de Santa Cruz. Para prepararlo convocó á una reunion á los representantes de los demas casinos y de la prensa liberales. Se quiere que el espíritu del certamen sea eminentemente liberal (!)

**Ha visto ya la luz pública en Ro-**ma la edicion económica italiana del opúsculo de nuestro inmortal Dr. Sardá, *El Liberalismo es pecado*. Se ha puesto á la venta al precio de 80 céntimos con el fin de que pueda ser adquirido por las clases populares. Ha salido con la censura y aprobacion de la Autoridad eclesiástica, como es natural, y va precedida de un prólogo laudatorio escrito expresamente para la version italiana por el muy ilustre y venerable Arzobispo de Tebas.

**El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de** Tarragona copia en su *Boletín Eclesiástico* la resolucion de la Sagrada Congregacion del Indice sobre *El Liberalismo es pecado* y el *Proceso del Integrisimo* con algunos comentarios, en los que manifiesta que respecto á la doctrina de la Iglesia acerca del liberalismo no puede haber disenso entre católicos, pues todos condenamos el error liberal.

**Cerca de la cima del Monte de S.** Bernardo acaban de descubrirse cinco grandes altares de granito y varios instrumentos de piedra como hachas, cuchillos y otros que empleaba el paganismo para los sacrificios. Este descubrimiento tiene grande importancia histórica, pues por una parte prueba que en tiempos del paganismo era el espresado monte un lugar destinado á los sacrificios, y por otra parte que en la edad de piedra era ya habitado el canton del Valais.

**El domingo último á las doce** sirvióse la comida que anualmente ofrece la Academia de la Juventud Católica de Barcelona á cien pobres, en obsequio á San Francisco de Asís, desde que se celebró la inolvidable peregrinacion iniciada por la misma á la ermita de "San Francesh s'hi moria...". El número de pobres comensales ascendió á ciento diez. En representacion de S. E. I. el señor Obispo de dicha diócesis bendijo la mesa y presidió el acto el M.ltre. Sr. Dr. Casas. La comida fué servida por dicho Sr. canónigo y varios académicos, viéndose entre ellos distinguidos juristas, catedráticos de esta Universidad, industriales, comerciantes y representantes de la nobleza catalana. Concluida la comida, compuesta de tres platos, postres, pan y vino, un pobre, en representacion de los allí reunidos, dió las gracias al delegado de S. E. I., á la Academia y á todos los que con sus desvelos contribuyen á la celebracion de tan caritativo acto. Despues de rezadas las oraciones de costumbre, en accion de gracias, el ilustre doctor Casas repartió dos reales y un pan de tres libras á cada uno de los invitados, saliendo todos en extremo complacidos de un acto tan conmovedor. He ahí la fraternidad que practica el catolicismo.

**Nos dicen de Armentera que** el vecindario se halla alarmado por motivo del gran número de enfermedades que se han desarrollado, causando muchas defunciones sin distincion de edades ni sexos.

**La terrible plaga de la floxe-**ra que por desgracia ha destruido nuestros viñedos ha invadido hoy tambien por completo la comarca del Vallés, presentando indicios de haberse extendido por la del Penedés, pues ha quedado destruida una viña por aquel insecto entre Gelida y S. Saturnino de Noya.

**Leemos en nuestro querido com-**pañero el *Correo Catalan*:

"Ha sido desestimado el recurso de casacion interpuesto por nuestro amigo y compañero don Francisco de P. Oller, director de *Lo Crit de la Patria*, en la segunda causa criminal que se le sigue, y por tanto ha sido declarada firme la sentencia recaida en la Audiencia de esta ciudad, condenándole á tres meses de arresto, accesorias y pago de las costas procesales. Los efectos de la primera sentencia los experimentará pronto el señor Oller, al ser llamado á extinguir la condena de cuatro meses, para sufrir los cuales y los tres restantes le deseamos la necesaria resignacion, sintiendo en el alma el doble percance que ha sufrido."

Nosotros no podemos menos de sentir vivamente la desgracia que aflige á nuestro querido amigo, deseándole la fortaleza necesaria para sufrirla con resignacion.

**El lunes repartió nuestro querido** compañero de Barcelona el *Correo Catalan*

el primer número de un suplemento literario, en el cual entre otros trabajos se propone publicar los juicios críticos de obras de las cuales se le remitan dos ejemplares, siempre que la Redaccion entienda que su importancia así lo reclame. Contiene un importante artículo titulado *En qué consiste el Hipnotismo*, que por ser cuestion de actualidad, copiaremos otro dia, si disponemos de espacio.

**Por el Ministerio de Gracia y Jus-**ticia se han concedido 30 dias de licencia al Magistrado de la Audiencia de lo Criminal de esta ciudad, D. Lesmes de Blas.

**La semana pasada los carabine-**ros de Agullana verificaron una aprehension consistente en 44 cabezas de ganado lanar procedentes de Francia.

**Por el Juzgado de esta ciudad** se venderán el día 8 del próximo Noviembre varias fincas rústicas situadas en los términos de Vilabertran, Llers y Vilatenim.

**Ha pasado á ocupar nuevamente** la Comandancia de la Guardia civil de este partido judicial el digno Teniente de este benemérito cuerpo D. Ricardo Morell.

**Se ha ordenado por la Delega-**cion de Hacienda de esta provincia á varios Ayuntamientos, que liquiden con la Suesal del Banco de España lo que adeuden hasta el 20 del actual, si no quieren ser apremiados por morosos.

VARIEDADES.

A BORDO  
DE LA

Fragata figuerenca,  
CAPITANA DE LA FLOTA AMPURDENESA.

(Episodi en alta mar).

—¡Capitá! En aquest moment  
S'acosta per sotavent  
Una corbeta de guerra...  
—¡Válgans lo Sagrat Cor!  
¡Tot avuy á esclat de mort...!  
—Dalt dels pals hi du una creu.  
—¿Qué 'm diheu!  
¿Y la bandera?  
—Es com la nostra, vermellenca.  
—¡La Corbeta bisbalenca!

X.

(Semnario de La Bisbal.)

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

- 16 Dom. XX. S. Galo abad y la Bta. Maria de la Encarnacion vg.
- 17 Lunes. Sta. Eduvigis, viuda, duquesa de Polonia.
- 18 Vier. S. Lucas evangelista.
- 19 Miér. S. Pedro de Alcántara cf.
- 20 Juev. S. Juan Cancio cf. y Sta. Irene vg. y mr.
- 21 Vier. Sta. Ursula y once mil vírgenes mrs.
- 22 Sáb. Sta. Maria Salomé vda. y Sta. Córdula mr.

**CUARENTA HORAS.**—Pasan en la Capilla de San Sebastian. Mañana domingo exposicion á las 2 de la tarde y los demas dias á las 4 y media. Reserva todos los dias á las 7.

Registro Civil de Figueras.

RELACION de los Nacimientos, Matrimonios y Defunciones inscritos desde el día 7 al 13 inclusive.

NACIMIENTOS.

Varones, 1.—Hembras, 3.—Total, 4.

CASAMIENTOS.

Viudos con viudas, 2.

DEFUNCIONES.

Carmen Duran, Medián, 20 años.—Juan Ferrer, esta ciudad, 6 años.—Vicente Trafach, esta ciudad, 34 años.—Francisco Pairó, Borrás, 60 años.—Total 4.

Mercado de Figueras del día 13 de Setiembre de 1887.

Articulos.	Precios.	Cabida.
Trigo.	15	80 litros.
Mezcladizo.	12	"
Centeno.	11	"
Cebada.	6'50	"
Avena.	6	"
Daiz.	11	"
Mijo.	12	"
Panizo.	11	"
Habichuelas.	18	"
Garbanzos.	22	"
Habas.	11	"
Habones.	12	"
Arbejas.	15	"
Judihuelos.	16	"
Aceite.	9	12'38 "
Huevos.	1'12	docena.

**Correos y Telégrafos.**

Correspondencia detenida desde el 7 del corriente hasta la fecha.  
Cartas por falta de franqueo.

Ninguno.

Telégramas por desconocer los destinatarios.  
Ninguna.

Figueras 14 de Octubre de 1887.—El Jefe de la Estacion, Miguel Coll.

**Caja de Ahorros del Ampurdan**

Han ingresado con la fecha de este día 95 ptas. procedentes de 4 imposiciones, siendo 0 el número de nuevos imponentes.  
Figueras 9 de Octubre de 1887.—El Director de turno, DOMINGO DE ALBERT.

El notario de esta ciudad D. NARCISO GAY Y HERAS ha establecido su despacho en la calle de la Cárcel, número 22.

**Farmacia Central**

DE

**J. MUNCANOT,**

Calle de la Cárcel, número 9, esquina á la del Horno bajo.—FIGUERAS.

Completo surtido en aguas minerales, Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, Gránulos dorimétricos (incluso la medicacion Bourggraeve), Jarabes y Vinos medicinales de todas clases, etc., etc.

Depósito: Farmacia y Laboratorio de J. MUNCANOT.—FIGUERAS.

D. Pelayo Massanet, abogado, ha trasladado su despacho á la calle del Tins, número 5, principal.

**D. ENRIQUE VILAR,**  
MÉDICO-CIRUJANO,

Ofrece al público los servicios de su facultad, Calle de Perelada, 54, Figueras, (en casa Turró)

Consulta de 10 á 12.

Gratis á los pobres de 3 á 4.

**D. Francisco Rovira,**

Notario de Figueras,

VERDADERO SUCESOR EN LA NOTARÍA

DE D. JOSÉ MASSANET,

ha abierto su despacho y horas de costumbre en los bajos de la derecha del núm. 8 de la calle de la Muralla.

EJERCICIOS TEÓRICOS

DE

**ARITMÉTICA**

POR

**D. FRANCISCO MANDRI,**

profesor de Instrucción primaria en el colegio público de Figueras.

Acaba de publicarse la tercera edicion corregida y aumentada con una coleccion de problemas. Lleva al frente la aprobacion y recomendacion del Prelado de esta diócesis y está aprobada para que pueda servir de texto en las escuelas.

Se halla de venta en casa del Autor, calle de Perelada, 17, y en las principales librerías de esta ciudad.

Solares para vender con un 6 por 100 de rebaja en el campo dels Monjos propiedad de la Sra. Vda. Dalfau. Dirijirse á la Sra. Madrona Batlle, Calle de Perelada, Figueras.

Se vende una tartana nueva y barata Sen casa Parés, guarnicionero, calle Nueva, 1.

SE VENDE una tienda de comestibles muy acreditada, en el centro de esta ciudad. Darán razon en esta imprenta.

**LOS MISTERIOS DE LA FRANCMASONERÍA**

DESCUBIERTOS POR

**LÉO TAXIL**

Van publicadas cinco entregas de esta interesantísima obra, con grabados que representan los principales actos de la masoneria.

Se suscribe en la imprenta Campamar, Junquera, 5.

**BANCO VITALICIO DE CATALUÑA**

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64. DELEGACIONES EN TODA ESPAÑA

Capital de garantia, independiente del aportado por los asegurados

**10.000,000 DE PESETAS**

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1886, resultan los siguientes datos:

Suscripcion.	Pesetas	30.361,075'
Riesgos en curso.	»	22.794,123'11
Reservas.	»	857,031'60
Siniestros pagados.	»	343,700'
Activo.	»	11.884,252'90

La Compañía para sus contratos caso de vida y caso de muerte, emplea todas las combinaciones que tienen establecidas las principales y mejores Sociedades de Europa

Delegado en la ciudad de Figueras D. Juan Fina.

**ALMACENES DE VINOS DE MORELL Y FALP**

AL POR MAYOR Y EXTRACCION  
Calle del Progreso, 27.

**Figueras.**

AL POR MENOR Y A DOMICILIO  
Calle de Caamaño, 18 y 20.

**Procedencia directa** para el servicio á domicilio y mejor comodidad de sus parroquianos, esta casa proporciona el envase ya en botellas ya en barriles sin ninguna clase de retribucion ni aumento en el precio.

EMBOTELLADOS — VINOS GENEROSOS DE VARIAS CLASES

PRECIOS SUMAMENTE EQUITATIVOS POR SU RIQUEZA Y FINURA

MEDALLA OBTENIDA EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE AMBERES (BÉLGICA)

**Especialidad en Vinos de Alicante y Priorato.**

Vino Natural procedente de la propiedad de D. Andrés de Albert y Terrades sita en Palau Sabardera.

Se vende desde un mayal arriba en la casa conocida por manso Terrades en Vilabertran al precio de 4 pesetas mayal.

**PASCUAL**

PROFESOR

**PERUCHO**

DENTISTA



**DE LA REAL CASA,**

Ex-Operador y Gefe de Taller de la casa del Dr. PRETER de Paris y premiado en varias exposiciones.

CALLE NUEVA, NÚM. 18, PISO 2.º—FIGUERAS.

Curación y conservación de la dentadura por los adelantos más conocidos.

**EXTRACCION**  
con el menos dolor posible por medio de los aparatos anastésicos hasta el día conocidos, incluso el protóxido de azoe.

**PROTESIS,**  
colocación de dientes, muelas y dentaduras artificiales montadas al oro puro, platino y Caucho superior garantizándolas por un éxito completo y nunca desmentido.

**ORIFICACIÓN**  
y empastes por los métodos más centajosamente conocidos en Francia, Inglaterra y Estados-Unidos.

Recordaré aqui de paso que desde 20 años que cuento de residencia en Figueras he merecido la confianza del Público en general, y además que pasan de dos mil las dentaduras que tengo construidas en el taller de mi casa suministradas á mi numerosa clientela para el buen uso de la palabra y masticacion,

**Luis M.ª Jordi**

Perito agrónomo y Agrimensor

ofrece sus servicios al público en todo lo referente á su profesión ó sea medir, reconocer, valorar y levantar el plano de cualquiera heredad, aforos, tercerías, deslindes, reparticiones testamentarias; peritar los perjuicios causados en caminos, veredas, propiedades y servidumbres por los ferrocarriles; análisis de tierras; dictámenes periciales, ya sea á petición de los interesados, por mandato judicial ó para ilustrar á los tribunales, etc. Honorarios segun arancel.

PROFESOR DE AGRICULTURA DEL INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA DE FIGUERAS.

Despacho: Subida al Castillo, 17, entrada por la calle de Aviñonet. Horas, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.